

平成
28年度

今治市PTA連合会研修大会が開かれる



一月二十二日(日)今治市PTA連合会研修会が、波方公民館で開催されました。開会行事では、初めに主催者を代表して今治市PTA連合会会长久米真佐美が開会の挨拶を行い、『やさしいきもち』のテーマに基、単位PTA、市PTA連の活動が有意義に行われてることに感謝を述べました。来賓の今治市教育委員会教育長高橋実樹様からは、「夢をもち、その夢に向かつて挑戦できる子どもたちが育つよう、PTA、委員会、学校が連携していくことが大切です」等々の温かいご祝辞をいただきました。

統いて、今年度PTAの健全な育成、発展に貢献された学校が表彰されまし

ご講演では、まず発達障がいは特別な疾患ではなく周囲に気付かれにくいため、保護者や教員が早期発見、早期対応に努めなければならぬと話されました。そして、大人が正しい知識をもち、どう応援したらよいのか正しく理解することが大切であると強調されました。

さらに、一人ひとりの特性は異なつております。

○日々の生活の中で先の見通しが持ちにくい

○不確かであいまいなことが理解しにくい

○困っている自分が分かりにくいため、誰にも相談できず失敗して叱

この後、藤岡先生のご講演が行われました。藤岡先生は、大学をこなして卒業後、東京都などで児童精神医学を研修され、愛媛で大人の精神科医療に携わる傍ら、児童精神科医療に関与されました。各地の医療機関にお勤めの後、現在つばさ発達クリニック院長、よこはま発達クリニック顧問、川崎医療福祉大学非常勤講師を兼任されるなど、発達障がいや自閉症などの児童精神科医療に献身的に携わっておられます。

た。最初に文部科学大臣表彰を受賞された南中学校PTA、愛媛県教育委員会教長・愛媛県PTA連合会長の連名表彰を受賞された北郷中学校PTAのご紹介がありました。引き続き、愛媛県PTA連合会長感謝状、今治市PTA功労者賞表彰が行われました。受賞者の皆様、おめでとうございました。ふじおかひろし

輝くひとみ

第22号

平成29年3月15日 発行
今治市PTA連合会
ホームページアドレス
<http://www.imabaricity-pta.jp>

られることが多く、自分に自信がもてない

○なぜ叱られているのか、何叱られているのか丁寧に解させる

第二部では、アトラクションとして、森源太さんのトーケンンドライブが行わされました。森さんは、長崎県のお生まれで大学卒業後に歌手を夢見て上京路上ライブを行うも芽が出ず一念発起してママチャリで日本一周ライブの旅へ。一年七ヶ月かけて四十七都道府県を走破シンガーソングライターとしての活動のなか、カンボジアに移住して孤児院などで歌いながら生活し、帰国後は、全国でライブ活動や学校での講演を行っています。年間のライブ、学校講演は百五十本に上るそうです。

そんな森さんのステージは飾らない気さくな雰囲気で始まりました。ステージで森さんはいつも、「自分が子どもの頃どんなことを伝えてほしかったか」「大人になるつて素敵なこどだよ」、そんなメッセージを

最後に、「今うまくいかなく
て失敗の連続で不安でも、誰か
が見ててくれるの?」と聞く。その経
験は決して無駄やなあよ。人生
に無駄なことは一つもなかけん
ね。いつの日か必ず、生まれて
きてよかったですと思える日が来
るけんね。」そう、歌に乗せて
私たちに伝えてくださいました。
森さんの熱い歌と、故郷の言葉
でのメッセージに心が温かくな
り、元気があふれました。

伝えたいと心掛けているそ�うです
始めに、学校生活がうまくい
かず、不登校になつた経験、失
敗や挫折の末、自分を好きにな
れなくなつたことなどを語られ
ました。そんな中で、初めて歌
に自分の夢をえがいたこと、そ
してその夢を追う自分の背中を
押してくれた、お母様への感謝
の気持ちについて話されました
その後、東京でうまくいか
ず、自分は何をしたらいだろ
う、何がしたいだらうと自問自
答したとき、日本一周の旅にた
どり着いたということです。そ
して、それをやり遂げたときの
喜びや達成感が、今の自分を支
えているのだそ�うです。そして
その時、いつもはけんかばかり
の母に対して「生んでくれてよかっ
かった。」「生まれてきてよかっ
た。」、そう心の底から思えたと
話してくださいました。

日本PTA全国研究大会 兼四国ブロック大会 (徳島うずしお大会)



また、記念講演では漫画家の竹宮恵子氏を講師として迎え、子どもの頃の経験を基に、親子の絆、地域とのつながりについて語つていただきました。

八月二十日(土)、八月二十一日(日)、第六十四回日本PTA全国研修大会徳島うずしお大会が開催されました。

大会スローガン「徳島発！渦巻く力をこれから社会に巣立つ子どもたちのために～まけまけいっぱいの愛を注ぎ込もう！」を掲げ、全国から約五千人が一堂に集結しました。

初日は、徳島県内七ヵ所の分科会に分かれて実施され、各々の研究課題のもと基調講演やパネルディスカッションが行われました。私たちが参加した特別第二分科会では、地域防災について「地域防災を支えるひとづくり～震災から学ぶ家庭・学校・地域のパートナーシップ～」を研究課題とし、岩手県山田町教育委員会 教育次長兼学校教育課長 箱山智美氏を講師に迎え、東日本大震災の体験談、家族と別々に被災したこと、避難所での生活、その後の学校再開や心のケアを中心とした復興教育に取り組んだことなど語っていました。

人と人とのつながりが一番の防災である。子どもの笑顔が地域の立ち上がる力になる。など、被災者だからこそ語れるお話を、大変感動しました。

開会式前のアトラクション、老若男女の躍动感あふれる阿波おどりは、まさに圧巻の一言でした。

後半は、パネルディスカッションが行われ、防災についての意見を交換しました。「これから起ころうとする南海トラフ巨大地震をはじめ、様々な災害に備えて「生き抜く」「思いやる」「助け合う」とができる子どもたちを育てていかなければならぬ」と、改めて学ぶことができました。

今治市は、幸い災害の少ない地域であり、私自身、防災について意識が低い中、これから課題として、市PT連でも防災に取り組んでいくべきだと強く思いました。パネラーの大木聖子 慶應義塾大学准教授は、各地域に講演やワーラシヨップに行き、「私が行つた地域は死亡者ゼロを目指しています。」と強い思いを持って、長いスパンでワーラシヨップを行つているそうです。

どこかでご縁と機会を設けることができれば、ぜひ大木准教授を招いてお話を聞かせていただきたいと思っています。



最後に大会宣言が決議され、家庭、学校、地域の連携、大人がともに学び、交流し合えるPTA活動の推進を宣言しました。天候にも恵まれ、子育てに勉強になる一日間でした。

第62回愛媛県PTA大会

K相撲解説者「元小結・舞の海」舞の海秀平先生の貴重なお話を聞くことができました。

日本大学相撲部で活躍。山形

十一月十二日(土)、第六十二回愛媛県PTA大会が砥部町文化会館で行われました。はじめに、国歌、PTAの歌を全員で齊唱を行い、和やかな微笑みの中、会が始まりました。主催者挨拶として、愛媛県PTA連合会会長から、最近痛ましい子どもの事件等が大きく報道されており、特にいじめ等がネットを通して行われ、自ら命を絶つという最悪の結果になってしまったというお話がありました。

昨年度、PTA連合会でもスマートフォン・携帯電話等の使用方法の提言を行いましたが、更なるいじめ撲滅のため、子どもたちに寄り添い守るために、学校、PTA、公民館、警察、地域等の密な情報交換が大切であり、子どもたちのよりよい成長環境と、相互の交流と理解を深める活動を、積極的に推進していくことを、積極的に推進していきました。

つづいて、県内PTA活動関係の表彰が行われ、今治市では、PTA活動功労者知事表彰を(元)愛媛県 今治市PTA連合会副会長 菊川有里子さんが、また優良PTAとして北郷中学校が受賞となりました。



平成28年度

今治市PTA連合会 情報交換会

治市波方公民館にて今治市PTA連合会情報交換会が開催されました。まず、今治市総務部防災危機管理課危機管理室長二場健児先生に「地震などの災害への備え 災害から子どもを守るためのPTAとしての役割」と題して講演をしていた

三十年以内に七十～八十%の確率で起こると言われている南海トラフ地震。愛する人が死なないようにするために!!自分たちで出来る防災について考えました。会場内でも、家の中の地震対策、家具の固定など、分かつてはいるものの実践できていない人が多數でした。また、自助・共助・行政等からの公助のお話をしてくださいました。行政等からの公助は、一週間くらいできない。だから、必要なのは自助である。そのために、実際の地震の映像を見て想像以上の衝撃を受けました。

「落ちてこない」「倒れてこない」「移動してこない」家具等の配置も必要だと、改めて思いました。

いま一度皆さんのが防災について考え直す機会になつたのではないかと思います。

続いて、吹揚小学校、菊間小学校による



十一月二十七日（日）、今治市波方公民館にて今治市PTA連合会情報交換会が開催されました。

学校の取組み事例紹介が行われました。

大三島小学校では、大三島小学校おやじの会を主催に、補助事業などは使わず、参加者に三百円を負担してもらつて実施しました。楽しみながら、真剣に取り組めた一日でした、と語ってくれました。

学校側とけんかをする必要はないが、こんなことをやりたい!とPTAが熱い思いをぶつけることは、大事!とも話していました。

時間の関係上、質疑応答ができなかつたことが残念でしたが、とてもよい情報交換会になつたと思います。

もう一度言います。三十年以内に七十～八十%の確率で南海トラフ地震は起ります。

愛する人が死なないようにするため!!

今治市PTA連合会でも、防災をテーマに情報交換会をこれからも行つていきます。

博物館内には、小説でも有名となりました「村上海賊」にまつわる展示資料が数多く揃っています。「海賊」と名がついているとはい、海の難所と言われる芸予諸島の水先案内の役割を担つていたことに関しても、館内講師より詳しく知ることができます。

八月二十一日（日）三区研修会が宮窪町の村上海軍博物館にて島嶼部PTA約三十名参加のもと開催されました。

三区研修大会

村上海賊ゆかりの能島城跡にも潮流体験として乗船する観測船で渡ることができます。そこからは辺りの激しい潮流も観察することができます、また瀬戸内の美しい景色も眺望できました。その地についても講師の丁寧な説明により、歴史上とても貴重な場所として実感できました。

各学校の遠足の場としてもよく利用されているようですが、意外と隣の学校は訪れていないようになっています。歴史的にも非常に勉強になると思いますので、ぜひプレイベートでも機会があれば訪れてみてはいかがでしょうか。

皆様のご協力のもと、無事に「輝くひとみ第22号」を発行できましたことを、この場をお借りしてお礼申し上げます。

あつという間の1年でした。今年は、私にとって多くの学び・共感・出会いのある年でした。全国大会で出会った大木聖子准教授、研修大会で出会ったシンガーソングライター森源太さん、そして、新居浜市の研修大会で出会った誕生学アドバイザー高見早智恵さん。特にこの3人の方には、大きな衝撃と感動・共感をいただきました。今治でも、この方たちと会える場を何とか作っていきたいです。

出会うこと、繋がること、これら全てのご縁を大切に生きていきたいですね。

最後になりましたが、心に響いた森源太さんの歌、「生命」の歌詞を皆様に贈って、編集後記とさせていただきます。

「生まれててくれて、生きててくれて、会っててくれて、心から心からありがとう」

皆様、会ってくださいありがとうございました。

広報紙コンクール

受賞校の皆様おめでとうございます!

◇作品賞

☆最優秀賞

小学校の部

吹揚小学校

中学校の部

日吉中学校

★優秀賞

小学校の部

常盤小学校

中学校の部

立花中学校

◇特別審査員賞

桜井小学校

◇今治市PTA連合会長賞

日高小学校

大三島中学校

◇ミニコミ賞

小学校の部 富田小学校

中学校の部 桜井中学校

*今治市PTA連合会のホームページにも掲載しておりますので、ご覧ください。
以下に、特別審査員の方々のご許可を掲載させていただきますので、今後の広報紙作りの参考にしていただけます。

<http://www.imabariicity-pta.jp/>

名前: 今治市PTA連合会

ユーザー名: imabari_pta

各校、特別審査員、市P連本部役員、広報公聴部員の採点を総合的に審査した結果、次のとおり受賞校が決まりました。

各賞を受賞された学校の皆様、おめでとうございます。

なお、最優秀賞、優秀賞の六校の広報紙は、県PTAのコンクールに応募します。表彰は、本年五月の市PTA総会にて行います。

ささでは、大島中の見出しが秀逸。

まず中学審査項目①の「読みやすさ」では、大島中の重ね置き・大きさのメリハリや吹き出しコメントなどのレイアウトもよかったです。強いて言えば

フロント面の写真は重ね置きでなく一枚ものでバーンといえばインパクトが増した。日吉中もフロント写真に迫力があり、特集面の見出しも優れていた。

審査項目②の「内容」では、これも大島中の水軍レース、サイクリングしまなみ、職場体験、島四国といったテーマに地域社会との強いつながりを感じた。

審査項目③の「企画」は日吉中の防災四ページ特集が光る。実用的、チエックリストを付けたのもいい。

立花中の言葉使いのアンケートも

防災災害埋没してしまっていること。「平等に偏りないよう」との配慮から

だろうが、結局は読者の視点が散漫となり、どの記事にも目が止ま

りにくくなる。フロント面の上部が重くバランスが悪いし、読者に手にしてもううためには、やはり

フロントの上部に迫力ある一枚もの写真を置きたいたい。

全体的に気になつたのは、写真の大きさがそろいすぎてすべてが埋没してしまっていること。「平等

に偏りないよう」との配慮から

だろうが、結局は読者の視点が散

漫となり、どの記事にも目が止ま

りにくくなる。フロント面の上部が重くバランスが悪いし、読者に

手にしてもううためには、やはり

フロントの上部に迫力ある一枚もの写真を置きたいたい。

課題は、中学と同じく写真のメリハリと挨拶文の扱い。特集などおすすめの自信作はできるだけ

おもに持つていても心がけた

会員の二ページ半特集や、桜井のスマートのアンケートが素晴らしい。立花の学校生活アンケート、桜井の安全の二ページ半特集や、桜井

の安全の二ページ半特集や、桜井

の安全の二ページ半特集